



## Wir suchen Sortenpaten für den Vorarlberger Riebelmais

Der Verein ARCHE NOAH verwaltet in Schiltern/NÖ ein international bedeutsames Saatgut-Archiv für 6000 nicht mehr im Handel zugelassene Kultur-Sorten. Das Sortenarchiv wurde vor 20 Jahren gegründet als "Notprogramm" gegen das dramatische Schwinden der Kulturpflanzen-Vielfalt. (Laut FAO sind in den letzten 100 Jahren 75% der Kultursorten verschwunden!). Die Erhaltung und Weiterentwicklung alter Kultursorten aber braucht die Lebendigkeit des Anbaus in Garten und Feld und der Nutzung in den Küchen! Daher sucht ARCHE NOAH engagierte Gärtner/Gärtnerinnen und Bauern/Bäuerinnen, die das kulturelle Erbe Kulturpflanzenvielfalt weitertragen.

Richard Dietrich, Lauterach (NLE) sammelte Saatgut vom alten Riebelmais in Vorarlberg. Vorarlberger Riebelmais ist ein seit 350 Jahren traditionell angebauter und weitergezüchteter weißer Hartmais speziell aus den Vorarlberger Talschaften. Diese Landsorten dienten fast ausschließlich der Eigenversorgung.

Die Weiterführung der Vorarlberger Riebelmaissammlung soll auf eine breitere Basis gestellt werden. Dazu werden noch Personen gesucht, die eine alte Herkunft (Sorte) in Kultur übernehmen und für deren längerfristigen Weiterbestand sorgen wollen. Von den schönsten Kolben kann im Herbst neues Saatgut gewonnen werden. Ein Anbau von etwa 150 Pflanzen (ca. 25 m²) wäre etwa alle drei Jahre notwendig.

Schnell entschlossene melden sich bitte bei Richard Dietrich, Lauterach. Tel. 0676 9753152 oder office@nle.at.

Richard Dietrich (NLE); www.riebelmais.at

